

INFORMACION Y RECURSOS EN MATERIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN LOS PAÍSES BAJOS

Según la información gubernamental (Rijksoverheid), en Países Bajos la violencia doméstica es un concepto amplio que comprende a todas aquellas víctimas que sufren violencia en el ámbito familiar, una de estas víctimas podrían ser las mujeres. En este sentido ofrece la siguiente información:

<https://www.rijksoverheid.nl/onderwerpen/huiselijk-geweld/wat-huiselijk-geweld-is>

¿Qué es la violencia doméstica?

La violencia doméstica es violencia cometida por alguien del círculo familiar de la víctima. Estos pueden ser: parejas, exparejas, familiares, parientes y amigos de la familia.

Relación entre perpetrador y víctima

El término "violencia doméstica" se refiere a la relación entre perpetrador y víctima. Siempre hay una diferencia de poder entre perpetrador y víctima. Las investigaciones muestran que los perpetradores eligen como víctimas a las personas más vulnerables.

La víctima depende del perpetrador. La violencia doméstica es violencia cometida por alguien del hogar o círculo familiar de la víctima. Esto incluye violencia física y sexual, agresiones y amenazas (ya sea mediante o acompañadas de daños a la propiedad dentro y alrededor de la casa).

Otra característica de la violencia doméstica es el hecho de que el perpetrador y la víctima (incluidas las víctimas menores de edad) siguen siendo, no obstante, y a veces por necesidad, parte del entorno de vida del otro. Esto está relacionado con el hecho de que la violencia doméstica suele ser de naturaleza sistemática y existe un alto riesgo de reincidencia. La violencia en la familia suele ir acompañada de otros problemas, como tensiones entre cónyuges, desempleo o adicciones.

Formas de violencia doméstica

Las formas de violencia doméstica son:

- [abuso infantil](#) ;
- maltrato a personas mayores;
- [violencia relacionada con el honor](#) , como los asesinatos por honor, la mutilación genital femenina ('circuncisión femenina') o el matrimonio forzado;
- violencia de pareja y violencia de expareja en todas sus manifestaciones, incluido el maltrato psicológico y el acoso.

Víctimas de violencia doméstica

Las mujeres constituyen el grupo más numeroso de víctimas. Pero los hombres, los niños y los ancianos también son víctimas de la violencia doméstica. La violencia doméstica ocurre en todos los niveles y grupos de la población. Puede haber abuso intencional, pero no siempre es así. A veces las personas ya no pueden cuidar de sus seres queridos. En tal situación, su comportamiento puede descarrilarse y dar lugar a abuso.

También hay que tener en cuenta la información que ofrece el Ministerio de Sanidad que es el competente en Países Bajos.

<https://www.huiselijkgeweld.nl/vormen/emotioneel-geweld>

Algunos términos requieren aclaración.

- **Violencia**
Atentado a la integridad personal en forma de violencia física, sexual y/o psicológica. La violencia puede variar desde un solo puñetazo, patada o patada que provoca lesiones hasta violencia sistemática, frecuente y prolongada que provoca lesiones físicas permanentes.
- **Círculo doméstico**
El autor del delito es una (ex) pareja, un familiar, un pariente o un amigo de la familia. Los amigos de la familia son personas que mantienen una relación amistosa con la víctima o alguien del entorno inmediato de la víctima y que se encuentran con la víctima en el hogar.
- **Víctima(s)**
Alguien que se ve afectado por las consecuencias de determinadas acciones o acontecimientos.
- **Víctimas de violencia doméstica**
Personas que sufren o viven violencia provocada por quienes pertenecen al círculo doméstico. Como mujeres y hombres que son abusados por sus (ex) parejas, niños que son abusados o maltratados por sus padres o amigos de la familia. Pero también padres o personas mayores que sufren abusos por parte de sus hijos o cuidadores. Los niños que presencian violencia doméstica -y que no son directamente las víctimas- siguen siendo clasificados como víctimas, porque el simple hecho de presenciar formas de violencia en el hogar cuando son niños puede tener consecuencias traumáticas.
- **Autor o autor del delito**
Alguien que comete un delito, alguien que comete un delito.

¿Dónde se puede acudir para obtener más consejos según el Ministerio de Sanidad?

<https://www.ikvermoedhuiselijkgeweld.nl/waar-terecht-meer-advies>

<https://www.ikvermoedhuiselijkgeweld.nl/zelf-te-maken-met-huiselijk-geweld>

¿No eres capaz de resolverlo por ti mismo o quieres hablar con alguien porque, por ejemplo, no estás seguro de ver las cosas correctamente? ¿O si no sabes cuál es la mejor manera de acercarte a alguien? Llama o chatea con un profesional de **Veilig Thuis**. Es gratis y se puede hacer de forma anónima.

Puede comunicarse con [Veilig Thuis](#) para obtener ayuda al [0800 2000](#) (disponible las 24 horas, los 7 días de la semana) o por [chat](#) (de lunes a viernes de 09:00 a 17:00). Puedes hablar de la situación en la que te encuentras sin dar tu nombre. Los empleados de Veilig Thuis están dispuestos a escucharle y aconsejarle. Ellos pueden asegurarse de que reciba la ayuda adecuada y derivarlo a atención más especializada si es necesario.

¿Cómo funciona el contacto con Veilig Thuis?

- Llamas gratis al [0800 2000](#). Esto se puede hacer de forma anónima, por lo que no es necesario que proporcione su nombre si no lo desea. Un empleado de Veilig Thuis escuchará su historia, le hará preguntas y le dará consejos.
- Juntos veréis si hay algo que podáis hacer vosotros mismos.
- ¿La situación parece demasiado difícil? Entonces considere informar sus sospechas. El empleado de Veilig Thuis puede ayudarle con esto.
- Según el informe, Safe at Home investigará la situación por sí mismo o puede pedir ayuda a un proveedor de atención local.

Centro de Contacto para Violencia Sexual

Si has tenido una experiencia sexual no deseada o violencia sexual, puedes comunicarte con el Centro de Violencia Sexual las 24 horas al [0800-0188](tel:0800-0188) . Los servicios de emergencia están disponibles a través del chat, incluso de noche, consulte el [sitio web del CSG](#) .

¿Necesitas refugio?

Si necesita un refugio (grave), [consulte el mapa de la red nacional de refugios para mujeres para ver](#) qué organización de refugio está activa en su región. También hay lugares para hombres que necesitan refugio después de sufrir violencia doméstica; [consulte el sitio web Mannenmishandeling.nl](#) . Si la seguridad lo permite, se proporciona asistencia (ambulatoria) en su propia zona o región; Si esto no es seguro, se considerará un refugio seguro en otra región.

Póngase en contacto con el centro nacional de especialización y tratamiento Fier

También puede ponerse en contacto con el centro nacional de peritaje y tratamiento Fier. Fier ofrece alojamiento, asistencia y tratamiento para la violencia en relaciones de dependencia y está disponible 24 horas al día, 7 días a la semana en [el 088 2080 000](tel:0882080000). También puede chatear con un experto a través [del sitio web de Fier](#).

Sterk Huis

Si se trata de violencia doméstica, abuso sexual o abuso infantil, también puede ponerse en contacto con Sterk Huis llamando al [013 - 543 3073](tel:0135433073) y a través del [sitio web de Sterk Huis](#).
Ver también [¿Dónde puedes acudir para obtener más consejos?](#)